
 

1 

元培醫事科技大學 107 學年度第一學期住宿生座談會會議紀錄 

   開會時間：中華民國 107 年 10 月 24 日 (星期三) 下午 17：30 時 

   開會地點：光恩大樓 B1 國際會議廳 

   主    席：林佩芬學務長                               紀錄：吳登華                                                                       
 

壹、主席致詞： 

        大家晚安！今天晚上看到出席本次座談會的同學相當地踴躍，其實我非

常的高興，這表示大家都非常的重視各位在住宿的生活當中，所碰到的各種

狀況，也非常希望能夠與學校之間，有一些互動，我想我會把大部分的時間

都留給同學，進行互相的交流，並且回答各位的問題；在會議開始之前我先

介紹今天與會的許圖資長、楊副學務長（總教官）、各位教官，以及在生活

上非常重要的支援單位―總務處事務組林組長，以及相關業管同仁，還有校

外的宿舍管理代表―竹苑的蔡小姐、基泰的潘先生；今天非常高興是除了各

宿舍的本國生外，還有從越南、印尼來的國際班同學，還有研修生、陸生等；

我想住宿是生活中很重要的項目，很希望利用今天的時間，都能聽到大家的

意見，然後我們一起來努力，共同創造一個適合大家生活、學習的環境。 

 

貳、工作報告：  
 

  一、承辦單位於兩週前彙整各宿舍學生反映相關問題，總計有 35 項（包括：東

苑 8 項、新苑 12 項、竹苑 7 項、基泰 8 項），並將學生反映之問題分會各業

管單位，統一與會中回覆與釋疑。 

 

 二、住宿訊息： 
 

   （一）各宿舍於 107.11.09 前擇期實施宿舍防災、逃生演練；另於 

          107.11.19～107.12.07 間擇期舉行住宿生聯誼活動，以上 

         活動均請住宿生踴躍參與。 

（二）107 學年度寒假住宿申請時間：107 年 12 月 10 日(一) 

      10：00 至 12 月 21 日（五）16：00 止。 
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   （三）107 學年度第 1 學期宿舍【關】舍：108 年 1 月 13 日(日) 

         中午 12 時關舍。（水、電關閉）。 

   （四）107 學年度第 2 學期宿舍【開】舍：108 年 2 月 15 日(五)  

下午 13 時後開舍。 

 

 三、預定於 11 月 12 ~ 15 日每日 10：00 ~ 21：00 時假鴻元車業(元培街 327 號) 

     辦理「機車免費安全檢查」活動，屆時老師、同學可將機車送至車行檢查， 

     以維行車安全。 

 

參、各宿舍反映及建議事項答覆情形：   

  

 

 
提案宿舍 

反 映 及 建 議 事 項 
單位答覆 

1 

東苑 
101 房過小，可否改成 3 或 2 人住宿，把其他空

床空桌移開，讓空間可以寬敞點。 

總務處 

雙人上下床格局變更實屬不易,希望同寢室的同

學體諒對方,互相協調空間物品擺放。同學之意

見會列入年度規劃時討論。 

2 

東苑 
交誼廳可否加裝監視器，此地為公共空間，冰箱

內有冰食物和藥品，怕有心人士作祟。 

總務處 

宿舍公共空間除走廊、通道外皆屬私人隱密空

間，此處為同學休息地點設置監視器實屬不宜，

冰箱物品請同學互相協調，訂定使用內規。 

3 

東苑 
頂樓新加蓋的曬衣場圍欄維護可否再增加一

些，讓頂樓曬衣場更加完善。 

總務處 
圍欄杆已符合安全規定，四周圍牆下方空間未封

板，為通風考量。 

4 

東苑 
木門的房間可否改成向外開，每次開門都會打擾

到靠近門的室友。 

總務處 外開會影響走道上的行人，請同學們輕開門。 



 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 

東苑 
102、119 冷氣已報修多次，還是很冷，請問有

其他改善方法嗎？ 

總務處 
經檢查冷氣溫控並無問題，目前氣候日夜溫差

大，請同學們自行關閉冷氣即可。 

6 

東苑 
鐵門的門鎖已卡到無法上鎖，也已報修多次，依

舊如此，請問有其他改善方式嗎？ 

總務處 已於 9 月底修復完畢。 

7 

東苑 

棒球隊練球時間，對著人行道的網子丟球，若長

期對網子丟，網子洞口會越來越大，這樣還是會

影響到行走的人的安危。 

體育室 
為維護校內學生之安危，會跟棒球隊宣導請往別

處作投球練習。 

8 

東苑 
新加蓋的曬衣場，若要開放使用，可否增加監視

器？ 

總務處 

宿舍公共空間除走廊、通道外皆屬私人隱密空

間，同學於曬衣場曬衣穿著不免居家，曬衣場物

品皆為同學貼身衣物，此處實不宜裝設監視器。 

9 

新苑 
寢室空調夜間太冷、日間太悶；建議夏天能延長

空調開放時間。 

總務處 

1.目前氣候日夜溫差大，如太冷請同學們自行 

關閉冷氣即可。 

2.夏天空調開放時間，為每日中午時段 11:45~  

13:00 及每日晚上 16:45~隔日 07:00，上課時 

段不予開放冷氣。 
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新苑 

寢室書桌沒抽屜、衣櫃空間不足、椅子太硬、床

板床架搖晃有聲音；建議整體改善寢室空間配

置，將宿舍改為上面床鋪下層書桌的設計，並增

加寢室置物空間。 

總務處 

事務組:擬列入年度空間會議討論。 

營繕組:傢俱重新配置，短時間內確實無法解決； 

       但床板床架搖晃有聲音時，請向宿舍幹 

       部報修告知後，本組將協助處理。 

11 

新苑 
一樓浴室第三、四間多人使用時排水不良，一直

無法改善。 

總務處 
經查為頭髮阻塞，同學們可順手協助清理，或請

幹部轉告輔導教官，請每日清潔的阿姨處理。 

12 
新苑 

宿舍希望能夠增加電鍋，漸少微波爐使用次數避

免損壞。 

總務處 考量宿舍環境安全，不宜再增設熟食電器。 

13 
新苑 

宿舍蟲蟻很多，蜘蛛蜈蚣會爬進寢室，建議更換

紗窗並清洗窗簾檢查窗戶緊密性。 

總務處 請提供宿舍房號屆時聯繫該棟清潔人員清洗。 

14 

新苑 
建議一樓交誼廳能增設桌子方便用餐並能夠看

電視。 

總務處 
已於 107年 10月 17日搬 4張適合現場大小桌子

擺放完竣。 

15 

新苑 
宿舍冰箱太小建議能夠增加；販賣機除飲料外內

容種類能夠多一點。 

總務處 

宿舍冰箱優先提供急救包存放如冰枕等，以維護

同學緊急使用，另冰箱容量有限，同學在使用時

只能冰近期食品並儘快時用完畢，過期食品也請

同學丟棄以維護冰箱最大使用數量，請同學勿長

時間存放個人物品；販賣機已通知廠商更換多種

品項。 

16 

新苑 
廁所夜間使用率高異味嚴重，希能放置芳香除臭

劑，並更新掃地用具。 

總務處 
已提供芳香劑給該棟負責阿姨，請她放在廁所以

利除臭。 
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新苑 
寢室門厚重關門聲音很大，建議能加裝襯墊降低

碰的聲音。 

總務處 
宿舍生活為群體生活，個人習慣勿影響他人感

受，關門時請輕一些。 

18 

新苑 
宿舍洗衣機洗衣槽太髒，且二樓沒有脫水機、烘

衣機，希望能夠增加。 

總務處 

已請廠商儘速到校，做好機器定期維護及清洗， 

2 樓因增設無障礙廁所，基於空間安全規劃考

量，實不宜再增設機器，請同學至其他樓層使

用。 

19 

新苑 
寢室可否開放自行攜帶小電熱碗及小電扇設備

增加方便性。 

總務處 

考量宿舍環境安全,請同學勿使用電熱碗等加熱

電器以免發生危險，這部分無法開放，敬請見

諒。 

20 

新苑 
建議能夠有訪客登記簿讓朋友同學進入宿舍，並

延長門禁時間至 23：30。 

生輔組 

1.交誼廳的空間未特別限制，同學可自行運用。 

2.為維同學作息正常、夜間秩序（住宿安寧）， 

恕無法開放至 23：30 時，敬請見諒。 

21 

竹苑 Wi-fi 網路品質不好。 

遠立公司 
有公告廠商聯絡人的電話，同學可自行打電話與

廠商預約時間，廠商會派人員到同學房間調整。 

22 

竹苑 冰箱太少，冰不下。 

遠立公司 
冰箱只提供學生保存必需品，例如：藥品。請同

學勿將飲料、水果及冷凍食品放入冰箱。 

23 

竹苑 販賣機要更新，常吃錢。 

遠立公司 
同學錢若被販賣機吃掉，可以跟宿舍蔡阿姨拿

回，已經向廠商反映，請廠商處理。 

24 

竹苑 烘衣機價格頗高，且烘力不足。 

遠立公司 

竹苑烘衣機廠商與學校是同一個廠商，台幣 10

元可以烘 15 分鐘，20 元烘 30 分鐘，以此類推

同學可依自己的衣服量斟酌。 
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竹苑 停車場太小，須加裝遮雨棚。 

遠立公司 

1.入口處若停滿車，請同學往停車場裡面停放。 

2.新竹風大，遮雨棚容易被風吹壞，會請專業廠 

商來評估後再決定。 

26 

竹苑 警衛不盡責，經常不在工作崗位。 

遠立公司 
這部分要等公司找到合適的警衛才可替換，已經

跟警衛說過，若離開警衛室時請留下聯絡電話。 

27 

竹苑 監視器太過老舊，且損壞需更新。 

遠立公司 
損壞部分已經請廠商維修，系統更新部分已列入

明年的修繕工程。 

28 

基泰 網路偶有斷線。 

基泰公司 

我們會通知網絡服務公司檢查問題，同學如果碰

到網絡斷線問題，請撥電話：聯鑫網 

0933150808。目前網速是；上行 - 30MPS，下行 

- 10MPS；（每個房間） 

29 

基泰 停車場希望能設遮雨棚。 

基泰公司 因為預算的關係，我們沒有設立遮雨棚的計劃。 

30 

基泰 冷氣老舊吵鬧且耗電。 

基泰公司 

我們每學期都進行冷氣機的汰換；2017-2018 換

了 38 台。如果同學覺得目前房間的冷氣有問題 

，請和潘先生（管理員）聯絡。我們請冷氣合約

廠商來評估是否需要更換。2019 年也會繼續進

行汰舊換新的計劃。 

31 

基泰 希望新增置洗衣機。 

基泰公司 

過去的幾個學期都沒有這樣的要求，我想目前還

沒有新增的打算；我希望同學衣服洗完後冷能夠

立刻去拿出來，將洗衣機的空位提供給其他同

學。我們先觀察 1-2 個月再和配合的廠商討論。 

32 

基泰 5 樓水壓偏小。 

基泰公司 我們已經聯絡水電公司來改善這問題。 
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肆、主席結論： 

   學務長： 

     各位同學在宿舍住宿的部分，其實有一些當然我們可以再努力，比如說設

施改善方面，有一些可以及時修繕得部分都有相關的通報系統，請同學盡量利

用，因為這樣座談會的場合，事實上一學期也只有一次，留到這邊的問題，基本

上就是大家覺得比較難解決或是長期的問題，需要比較多一點的時間或是比較豐

富一點的資料，以便幫我們釐清問題，找到問題的癥結，再一起來解決；另外謝

謝東苑的宿舍幹部，有關心到需要高關懷同學的需求，也幫她們提出來，我想這

部分也會與總務處保持協調與聯繫，除了符合安全的設施外，就同學的輔導及其

它資源的協助上，學務處與老師會一起合作，來幫忙同學適應在學校學習的生

活；剛剛總務長也提醒有關於大家在生活習慣及生活公約的部分，這是跟個人品

德、修養，及團體生活中的公民與道德相關，我想除了公約之外，在課程或是生

33 

基泰 販賣機台數不夠，產品數量、種類不足。 

基泰公司 

目前是三台，我們會請配合的廠商增加補貨的次

數。同學如果覺得產品不夠，請建議我們希望增

加的產品，我們再想辦法處理。 

34 

基泰 除一樓的飲水機之外，都沒有冰水。 

基泰公司 

各位應該知道，飲水機的冰水是非常耗電。由於

今年電費大幅調整，基於實際的費用及預算，我

們不得不將 2～5 樓的冰水關掉。 

35 

基泰 希望新增置微波爐。 

基泰公司 

為了所有住宿生的安全。我們目前還是無法同意

對微波爐的要求。但是同學中午或晚上若需要集

體叫便當，我會考慮請管理員幫忙。 
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活教育上，還有很多值得努力的地方；也謝謝竹苑的蔡小姐，幫同學向管理的業

主反映如電梯等與安全相關重要的問題。今天的座談會就到這理結束，再次謝謝

各位的參與。 

 

伍、散會（18：50） 


